



# しん まち かね 新町の鐘

旭川市立新町小学校  
学校だより

令和5年8月31日

第5号

重点目標：ともに高め合う子どもの育成

## 猛暑対策への御理解・御協力に感謝申し上げます

校長 柴田 康徳

2学期はこれまでに経験のない猛暑の中でのスタートとなりました。日中35℃を越えることが予想される日には、屋外や体育館での運動や活動は危険と判断し中止しました。そのため、交通安全教室を屋外から教室へ切りかえる、校外学習を延期するなど、時間割も一部変更いたしました。保護者の皆様にはマチコミメールでの急な連絡となりましたが、学校の対応に御理解・御協力をいただき、ありがとうございました。

新町小では、教室の室温を調節しながら教育活動を進めることができましたが、市内では下校時間を繰り上げた学校もありました。猛暑による教育活動の変更は今までにない対応であり、北海道の夏であっても今後は危険な暑さへの対策が必要と痛感いたしました。近隣の学校と情報共有しながら、課題を整理し、今後も安全・安心を第一に教育活動を進めてまいります。

### \*\*\*\*\* 挑戦する力を磨いた夏休み \*\*\*\*\*

今、食堂には、夏休み作品展として、子ども達が夏休みに取り組んだ様々な成果が展示されています。夏休みをたっぷり使って挑戦した作品が多く、毎日、興味深く鑑賞しています。感想を交えて、ジャンルごとに紹介させていただきます。

○工作系 紙粘土のお菓子やミニチュアの家、手作りの花など、自分でイメージした物を表現した作品が多く、細かい作業に工夫が見られました。スマートボールやビー玉迷路、貯金箱など、同じ題材でもそれぞれ工夫に違いがあり、それもおもしろい。レンズと紙筒で作った天体望遠鏡には親近感（私も小学生の時に同じ挑戦をしました！）。

○調査系 1つの事柄をじっくり調べ、よくまとめられています。甘いトマトの見分け方や野菜の研究（レシピ付き）、観察日記、大豆、宝石など、子ども達の調査対象の広さに感心しました。平和新聞は、調べたことに加え、書き手の主張がしっかりと伝わり、読みごたえがありました。「すっぱいガムはどこにある??」は着眼点がユニーク。

○書画系 書や絵画にも色々な作品がありました。夏の思い出を表した作品や風景画のほか、墨絵（鳥獣戯画）やイメージを書に表したもの、アイヌ文様の切り絵もありました。表現してみようと思った理由を知りたい作品がいっぱいありました。

○体験系 多種多様な体験・実験に挑戦！ 動物園でのサマースクール体験は、絵や写真を使い丁寧にまとめられていました。線香花火づくりは貴重な体験でしたね。化石発掘体験キットというものがあることに驚きました。身近な物から酸素がつかれること、ダイランシー現象については、今回のレポートから初めて知りました！

作品をみているだけで、好奇心や探究心がくすぐられます。表現（アウトプット）に触れ合うことが、新たな学びへの刺激になると感じました。作品作りでの御家族の協力にも感謝いたします。親子で一緒に取り組む機会は子どもにとって貴重な体験になったと思います。作品は食堂に展示していますので、御来校の際には、ぜひ、子ども達の作品をご覧ください。

## 新町っ子のアルバム

### 2 学期 スタート!

新型コロナ5類移行後初めての夏休みは、いかがだったでしょうか? 子どもたちが期待に胸を膨らませて迎えた30日間の夏休み…それぞれに有意義な時間を過ごすことができたことは、2学期初日の子どもたちの様子から窺い知ることができました。

今年の夏は、道内でも30度超えの真夏日が連続し、熱中症というワードがすっかり身近なものとなってしまいました。更に過酷な気温40度超えを記録することが多かった道外では、涼を求めて訪れた水場での痛ましい事故が度々報道されました。夏休み後半には、台風や山火事等の被害を伝える暗いニュースも流れました。

そんな中迎えた2学期の始業日、夏休みを満喫した新町っ子が、たくさん楽しい思い出を胸に、学校に戻ってきました。幸いなことに、大きな怪我や事故なく、元気に登校する姿を確認でき、ほっと一安心したところです。



各教室では、夏休みの思い出やこの夏の学習成果を発表し合う姿がありました。各御家庭で事故や健康に気を付けながら過ごしていただいたおかげだと考えます。ありがとうございました。

順調なスタートを切れたものの、お子様の中には久しぶりの登校に不安を感じている子や生活リズムの乱れによる体調不良の子がいるかもしれません。もしお子様に心配な様子が見られましたら、遠慮なく学校まで御連絡ください。2学期も、学校と家庭で手を取り合っ、成長を見守ってまいります。

### 始業式(8/21)

今学期の始業式も、体育館に全児童が一堂に会するスタイルで行いました。今後も、この光景が当たり前となる日々を願うばかりです。



柴田校長からは、『2学期も、様々なことに挑戦し、ともに高め合ひましょう。』と新町っ子に向けたお話がありました。

その後、全校児童を代表し、1年唐澤さん、3年上田さん、5年大野さんが作文発表を行いました。



3名の代表児童は、夏休み期間中の楽しかった思い出、家族とのふれあい、夏休みならではの貴重な体験等について、具体的なエピソードを織り交ぜながら、堂々たる発表をしていました。

スピーチ後半には、2学期の学習や学校生活で頑張りたいこと等、個人目標についても、しっかりと発表することができました。

### 夏休み プール開放

夏休み中に子どもたちが楽しみにしていたことの1つが、学校のプールではないでしょうか?

PTA 総務部の役員の皆様を中心に、プールの監視や管理業務をお手伝いいただきました。ビニールに覆われたプール内は高温となる大変厳しい環境でしたが、子どもたちのために…と御尽力いただきました。プール運営に御協力いただきましたことに深く感謝いたします。暑い中、本当にありがとうございました。

### 力作ずらり 夏休み作品展

夏休みの工作や自由研究などの作品を一堂に集めた「夏休み作品展」が食堂にて行われています。今年度も、素晴らしい作品が勢ぞろいしました。

テーマをもって追究した作品には、それぞれの思いが詰まっています。何かに一生懸命になることや見通しを持ち、工夫しながら作品を仕上げていく過程には、大きな学びがあったのではないのでしょうか。

休み時間には、友達や他学年の作品をじっくりと鑑賞している子どもたちの姿が見られます。作品鑑賞を通して、作品のよさや制作時の努力にまで思いを巡らせているようです。

保護者の皆様も、参観日の折に是非御覧いただければと思います。なお、夏休み中に児童が制作した作品は、各教室の展示スペースにも並べられておりますので、そちらも合わせてお楽しみください。



### 9月 行事予定

- 1日(金) 体づくり月間(~29日)
- 4日(月) 諸費引落日 クラブ
- 5日(火) 朝会 参観日(2・5・6年)
- 7日(木) 参観日(1・3・4年)
- 11日(月) 児童会
- 18日(月) 敬老の日
- 23日(土) 秋分の日
- 25日(月) 後期児童会選挙
- 26日(火) 避難訓練(防犯)
- 28日(木) 就学時健診(青雲小)
- 29日(金) 前期通知表配付 読み聞かせ



■三日間にわたり、交通安全街頭指導に御協力をいただきました。御参加くださった保護者の皆様、大変ありがとうございました。

### 命を守る行動を

25日(金)に、交通安全教室を実施いたしました。暑さ指数が最も高い時間帯と重なったため、児童の健康面を考慮し、ダミー実験からDVD鑑賞へと変更いたしました。



気象条件により実施方法が流動的となりましたが、映像視聴を通して、危険回避の行動の仕方について理解を深めました。安全意識の高揚にも、つながったようです。是非この体験を、今後の生活に生かしていただければ幸いです。